

Metralla sobre Madrid

La Cibeles y Neptuno resguardada de la metralla

En estos días en que el fascismo se retuerce contra nosotros con más saña, Madrid ha dado una prueba más de su grandeza y de su espíritu civilizado. Si la Junta del Tesoro Artístico lleva a cabo imperturbablemente la labor de conservar las obras del genio español de manera tan callada que son pocos los que la conocen, en estos días ha salido a la luz de Madrid para que lo vean todos los ojos, una obra que dice por sí sola como siente y como piensa la España antifascista. La Cibeles ha quedado desaparecida bajo una hornacina de cemento y sacos terrosos. La bella estatua que forma parte del alma de Madrid ya no será destruida por la metralla de los que, después de haber vendido a España, quieren destruirla. En igual seguridad que la fuente de Neptuno y las otras que han hecho del Paseo del Prado un retiro bello.

Tanto a la Cibeles como a Neptuno, la metralla les había causado rasguños. En más de una ocasión se han encontrado en peligro de muerte. Para comprobarlo, solo es necesario pasar por ambas plazas. Podrá verse el descascarillado de los adoquines o el círculo de acera removida. Estos círculos de que están punteadas tantas aceras y que sirven de señales para el recuento de los obuses de cada día. Estaban heridos la Diosa de la tierra y el Dios del mar. Y los obreros de la República les han puesto un vendaje y una coraza. Mientras trabajaban en estas obras las granadas estaban cerca de ellos, poniéndoles en peligro la vida, con la amargura que los vaivenes de todas las guerras siempre proporcionan a ambas partes que contendían. Mientras los aviones del fascismo extranjero arrasaban los pueblos vascos, asesinaban a la población

civil y destruían monumentos, nuestros obreros exponían la vida y sobreponiéndose al dolor moral, envolvían en cemento los adornos de arte de nuestro Madrid. Si en el casi año de guerra, no hubiesen educado nuestra exaltación y no tuviésemos bien seguros nuestros nervios, sentiríamos deseos de ir gritando al Mundo este con traste. Le queríamos meter por los ojos la verdad de nuestra razón. Trataríamos de hacerle ver que hacemos la guerra sintiendo todos los que estamos entregados a ella la paz y la justicia como nuestro más entrañable principio de moral. Que cuando todas nuestras inquietudes y nuestras pasiones las hemos puesto en la defensa de nuestra independencia, que cuando

los momentos son más culminantes y más dramáticos, nuestro muertos, en vez de lágrimas no arrancan el deseo de ir a mirar también para que nuestro triunfo sea la culminación de tanto sacrificio, en Madrid se cuida a los monumentos con la ternura que en los Hospitales a los heridos.

Los que no se pueden sustraer al fuego a las granadas de metralla, trasladándolos a los sótanos, se les cubre de inexpugnabilidad. El cariño que nuestra capital de España ha despertado a sus habitantes supera a todos los cariños conocidos. Parece dolerle las calles melladas o destruidas. Las brechas de las casas con su reventón de escombros y los edificios que en sí significan valor monumental se quisiera guardarlos sobre el pecho de uno, como se ve a la madre estrechar contra sí a sus hijos en esos momentos en que la atmósfera se estremece con los estampidos.

No triunfan en la guerra los que, como única fuerza, tienen la rabia y la cólera; el ansia de destrucción y los instintos fasciosos.

Hay mucha más fuerza en estos dados nuestras quedadamente se juegan la vida a las afueras de Madrid y que a la vez se preocupan de que la ciudad no pierda sus ornamentos de arte y conservan lo que le da el espíritu, belleza y gracia. En tal aferrarse a ser civilizados y sensibles, en medio de la bestialidad fascista, en este amor a la cultura y al arte en medio de la destrucción, en esta fuerza del espíritu está nuestro triunfo y el renacimiento futuro de España. La fuerza del espíritu es la que mayor tensión pone en nuestros músculos y la que mayores energías produce para vencer las dificultades. Con la fuerza del espíritu se ganan las fuerzas y se hacen grandes las naciones.

Austria se niega a reconocer a Franco

Franco canta las "glorias" de los conquistadores de su patria

De la "Tribuna", de Roma:

"Salamanca.—La fantástica marcha de los "Freccie Nere" a lo largo de la orilla derecha del Nervión, desde Palencia a Las Arenas han sido objeto de particular mención oficial del Cuartel General de Salamanca, sobre las operaciones militares de las últimas 24 horas.

"Las fuerzas legionarias "Preccie Nere"—dice el comunicado—con gran decisión y entusiasmo, han obtenido un nuevo y señalado triunfo, llegando hasta los suburbios de Bilbao, ocupando Algerte, Lojena, Laguna."

Y esta es la cuarta vez que los comunicados oficiales del Mando Supremo nacional citan el valor y el espíritu de la forma reglamentaria, hoy famosa en todo el mundo."

Signos de la guerra

Un curioso de cuanto ve y observa y diario, nos diría a menudo sus pensamientos, opiniones respecto de hecho que en la vida de retaguardia presencia. Tal es la variedad de asuntos que poder comentar que día tras día se llenarían las columnas de los periódicos con trabajos dimanantes de lo enunciado.

Así hoy en nuestra capital, hemos visto durante todo el tiempo, la alegre algazara de los valientes soldados de la Columna Uribarri, diciéndonos con las expresiones francas de su haced, el optimismo que forma la conciencia de los combatientes de la República. Y parejos a ellos, en grupo aparte, es la separación del desconocimiento personal, los futuros hombres de la vanguardia, que en fechas próximas marchan al frente. Son los movilizados para servicios auxiliares y los que se presentan a una nueva revisión facultativa. Es que la guerra a todos llama. De todos proceda su esfuerzo. Juntos pasean con risas de esperanza y con gestos de ánimos, los hombres que allá en la aldea acaban de dejar clavada en el manojo de mies la hoz, y quienes dejan—a su pesar, estamos seguros, por que sabemos del grado de combatividad de los hombres que nos visitan—la línea de fuego unos días, durante los cuales obtener un descanso y una satisfacción, hartos merecidos. Se habrá fundido en un mismo anhelo, la fraternidad de todos ellos. Unos antes, posteriormente otros, contribuirán con su heroísmo al aplastamiento del invasor. Rostros curtidos por el sol del campo de batalla y el del trabajo, nos trae la nota de guerra presente a nuestra capital, una estampa más de las mil que en diversas tonalidades la guerra está exponiendo. Trabajadores levantinos, andaluces y de más regiones, habrán sentido la alegría de ver que aquí la Mancha correponde—está haciendo desde el 18 de Julio en una capacidad que la coloca en primera línea—a los llamamientos del Gobierno para a sus órdenes co-

locarse en defensa de cuanto nos es común.

Pues si tal sucede. Si estos detalles nos apuntan a todos que existe un momento preñado de dramatismo; —las risas y cánciones de nuestros soldados son lágrimas, a veces, por lo que de sí y de los suyos perdieron—, si los combatientes antiguos y futuros se confunden en abrazo espiritual, por lo menos inmediatamente que a cumplir igual noble misión van, ¿por qué en la retaguardia no hemos de rectificar lo que debemos y dedicarnos todo, absolutamente todos, a la práctica de una vida austera, de combatientes que si tiros no oigamos si en sordezcan nuestros oídos el trepido de las máquinas en producción de guerra, y la vista se nos nubla de cansancio físico después de la árdua labor diaria? Nolo olvidemos. La retaguardia es otro frente y en él, quienes estamos, hemos de cumplir su papel.

Apetencias nazis en Checoslovaquia

Berlín.—El órgano de los nacionalistas alemanes en el extranjero, anuncia un nuevo folleto de ataque a Checoslovaquia. Aparecerá en una de las ediciones del "Doutscher Volkserlag", de Munich, y llevará un título: "200.000 alemanes "sudetes" de más". La lucha de los checos contra los tres millones y medio de alemanes "sudetes" y sus repercusiones políticas."

La misma revista publica un artículo de Gorhardt Deuchtlor que dice: El problema de los alemanes "sudetes" adquiere cada día más importancia. La prensa mundial comienza a ocuparse de la deplorable situación de estos tres millones y medio de alemanes que, por el Tratado de Versalles, han sido asignados, contra su voluntad, a un estado que no conoce otro despojo que el de aniquilarlos sistemáticamente."

Un coronel italiano se niega a ir con su Regimiento a España

Nápoles.—Un regimiento, que ha regresado del Africa del Oeste debía, después de tres días de descanso, salir de este puerto para España. El Coronel protestó cerca de sus superiores contra la orden que le obligaba a seguir un rumbo, cuyo destino desconocía. Dijo que él y sus soldados no podían luchar por gentes que ni siquiera conocían. A pesar de esto, el regimiento partió. Del Coronel no se ha vuelto a saber nada.

Leed AVANCE

el periódico de los proletarios

Ayuda a España

En los salones del Ministerio de Colonias francés, se ha celebrado, con gran entusiasmo, una subasta de objeto de arte, manuscritos y autógrafos

París.—Organizado por el Comité Internacional de Coordinación y de Información de Ayuda a la España Republicana, se ha celebrado en los salones del Ministerio de Colonias una subasta de objetos de arte, colecciones de manuscritos y autógrafos de escritores y políticos franceses y extranjeros. Entre otros, se subastaron autógrafos de Renán, Lamartine, Dau de, Romain Rollan, Wells, condesa de Noailles, André Gide, Anatole France, Roincaré, Zola, García Lorca, etc.

La fiesta resultó en extremo brillante y produjo un gran rendimiento para los fines benéficos que se proponían los organizadores, recaudando numerosos y destacados artistas el formamos ha sido el del gran García Lorca, víctima de los fasciosos. Numerosos y destacados artistas tomaron parte en la subasta.

Por la verdad

REFLEXIONEMOS

El tránsito de la esclavitud a la libertad no es cosa de 24 horas o de unos minutos como sucede con el recluso que sale de la cárcel para entrar en la calle. Démosle a cada cosa su verdadera interpretación. El recluso, en las sociedades imperfectas o tiránicas, sale de la cárcel, para ser aprehendido de nuevo en centros más amplios, pero no más piadosos, denominados: pueblo, ciudad o patria. Es decir, que de "preso" pasa a ser esclavo; de ningún modo pasa a ser hombre libre. Los principios puros de la libertad se respetan y se practican en las sociedades perfectamente civilizadas. Los países regidos por el despotismo, por la incultura y la barbarie no entienden, no comprenden que es libertad.

Por eso seguimos sosteniendo que el paso de la esclavitud a la libertad no puede darse en unas horas ni en unos momentos sino en el transcurso de varios lustros y siempre dentro de un régimen lealmente liberal.

Pero conviene, sobre todo para bien de la humanidad doliente que tanta opresión ha soportado y soporta, que nosotros dejemos aquí bien sentada esta aseveración: el régimen "lealmente" liberal que ha de librar al Mundo de la esclavitud y de la miseria, que ha de encauzar la sociedad dentro de los principios puros de la libertad y de la fraternidad no puede ser otro que el régimen socialista. ¿Razones? Vamos a exponerlas inmediatamente.

En varios países la tiranía capitalista dejó paso a la democracia burguesa. Esta ha venido rigiendo a dichos países a base de un sistema "liberal" según sus Códigos fundamentales. Francia, Inglaterra, Bélgica, etcétera, son países que llevan muchos años ensayando el sistema liberal. ¿Se ha interpretado y se ha practicado alguna vez con lealtad el mencionado sistema en los susodichos países? La experiencia dice rotundamente que no, y no solo esto dice la experiencia sino esto otro: las democracias burguesas o las burguesías liberales no podrán nunca practicar "lealmente" los principios puros de la libertad por que han brotado, y están profundamente arraigadas, de la misma semilla del capitalismo opresor e inhumano, aunque parezca que tienen distinto color. A las democracias burguesas o a las burguesías liberales, les ocurre lo que a las aguas estancadas. A simple vista parecen claras; pero si se remueve un poco su fondo la vista sufrirá un gran desencanto y la salud un grave daño al ver y percibir el fango y los nocivos miasmas que contienen.

Sobre todo eso queremos que el pueblo español reflexione y que reflexione a la vez sobre su propia y dolorosa experiencia y, sin que nadie le tenga que contar cuentos al oído, con

cabal conocimiento, que él solito, por su propia voluntad, determino en su día con certeza y oportunidad, cual ha de ser, (en la guerra o después de la guerra), el sistema más fiel de sus destinos, el régimen que no le ha de traicionar nunca ni ha de adular los principios puros de la libertad.

Y si no fuere bastante lo expuesto, ahí va el ejemplo del pueblo ruso; si medimos el tiempo materialmente, Rusia lleva muy pocos años de régimen socialista, si tenemos en cuenta que el sistema capitalista imperó allí durante siglos y siglos. Si el tiempo se mide moralmente, obtendremos un resultado inmensamente favorable en favor de la U. R. S. S., La U. R. S. S., ha hecho en quince años, moral y económicamente, lo que el capitalismo no pudo hacer en quince siglos. Esto no es claudicar ni es abdicar ni es traicionar. Es todo progreso, engrandecimiento, civilización. En Rusia se respetan y se practican los principios puros de la libertad por que ya hay capacidad moral suficiente para reconocer y respetar los principios del derecho humano en toda su extensión. Ahí está el respeto y la práctica de los principios de la libertad: en el respeto escrupuloso de todos y cada uno de los derechos del hombre. Más claro: en Rusia están garantizados los esenciales derechos humanos por que todos los ciudadanos saben cumplir y cumplen sus humanos deberes.

¿Quién puede poner en duda que el concepto elevado de humanidad y la compensación con el sentir humano de los camaradas rusos no puede obtenerse, por ningún sistema que no sea el de la enseñanza y la práctica de las doctrinas marxistas? Pero no otros queremos que todo el mundo sepa lo que significa marxismo. Marxismo es "el conjunto de las teorías de Carlos Marx, fundador del Socialismo moderno". Y el socialismo moderno ¿qué es sino el extracto, la esencia de todas esas teorías? Y, ¿cuál es la pura significación del socialismo moderno? En síntesis los fundamentos inalterables e inquebrantables del socialismo marxista son: la libertad, la justicia, (darle a cada cual lo que le pertenece, concederle a cada cual sus derechos), y la fraternidad.

Luego, aunque no estemos muy bien de literatura, nadie que posea un mediano entendimiento podrá decir que no estamos bien orientados al afirmar rotundamente que el régimen "lealmente" liberal que ha de librar al Mundo de la miseria y de la esclavitud no puede ser otro que el régimen socialista. Este sistema científicamente humano, no puede estancarse nunca.

D. MANSILLA

Los trabajadores de Banca hacen un donativo para «AVANCE»

Camarada Director de AVANCE: Presente.

Estimado compañero: La Comisión Ejecutiva de este Sindicato, deseosa de contribuir en algún modo al desenvolvimiento económico de la vida del periódico que dirige y patentizar así su satisfacción por los términos en que se orienta dicho portavoz de la Federación Provincial Socialista, ha tomado el acuerdo de donarle 200 pesetas para el fin dicho, al tiempo que anotaréis desea suscribirse para que diariamente nos sea traído a nuestro domicilio AVANCE. La cantidad votada, se os entregará por el dor de la presente.

Cordialmente vuestros y de la causa antifascista.

Sindicato de Trabajadores y centro y de las finanzas.—Ciudad Real y su provincia.

Sindicato de Trabajadores del Crédito y de las Finanzas.—Ciudad Real. Por el Presidente, P. PLAZA.

N. de la R.—No queremos comentar la presente carta. El hecho es de sobra significativo para

que intentemos aumentarle nada. Pero, al menos, sirvan estas cortas líneas para expresar nuestro reconocimiento a los camaradas bancarios, que han sabido apreciar la labor de AVANCE para con los trabajadores testimoniando su satisfacción en forma tan expresiva.

De la traición a la abyección

A pesar de que von Papen apoyaba la petición del general traidor

París.—Comunican de Viena que Austria ha confirmado su negativa reconocer a la junta de Franco como gobierno de España.

Después de la caída de Bilbao, el general Franco solicitó del Gobierno austriaco el reconocimiento oficial. La solicitud fué apoyada insistentemente por el ministro alemán von von en Viena para que puedan evitar desagradable a las potencias democráticas occidentales.